

De participante aux WorldSkills à entrepreneure

# Un parcours professionnel initié à Abou Dabi

Interview : **Erik Swars**

**Roudha Bin Baher, jeune femme de 26 ans originaire d'Abou Dabi, a fondé une entreprise qui propose des prestations pour la formation professionnelle dans le secteur de la technique du froid. Elle a partagé son parcours professionnel avec « skilled ».**

**Roudha Bin Baher, j'ai été impressionné par votre carrière lorsqu'on a fait connaissance fin 2021 au Pavillon Suisse de l'Expo 2020 à Dubaï. Racontez-nous votre histoire.**

Celle-ci a commencé en 2016 lorsque j'ai décidé de concourir dans la catégorie Technique du froid et climatisation des WorldSkills 2017 à Abou Dabi. L'Abu Dhabi Centre for Technical and Vocational Education and Training ACTVET avait organisé le concours. J'étais confiante que mes connaissances en technique chimique m'aideraient à travailler avec des systèmes de chauffage et de refroidissement. Je me suis préparée techniquement à partir de janvier 2017. J'ai appris comment souder, concevoir des installations électriques ou vérifier et mettre en service des systèmes de climatisation dans l'entreprise SKM qui fabrique des installations climatiques. À l'aide de mes collaborateurs/trices, j'ai pu construire divers appareils à partir de zéro et les assembler pour la clientèle.

**En 2017, vous étiez la seule femme en lice. Comment l'avez-vous vécu ?**

Juste avant de participer au concours, j'ai appris que j'étais l'unique femme qui concourait dans cette catégorie depuis les années 1950. C'était un honneur pour moi, j'ai ainsi pu me mesurer aux meilleur-e-s professionnel-le-s sur



↑ Illustration de **Tibère Dewier**, première année de la classe de graphisme, École de design et haute école d'art du Valais



↑ « Pour moi, les WorldSkills ont été une expérience qui a changé ma vie » : Roudha Bin Baher.

le plan international. Je n'ai hélas pas gagné de médaille ; toutefois, ce concours m'a ouvert les portes à d'autres succès.

**Vous êtes devenue entrepreneure. Quel rôle la formation professionnelle et les concours Skills ont-ils joué à cet égard ?**

En vue de la prochaine édition des EmiratesSkills, j'ai décidé de permettre la même expérience à d'autres professionnel-le-s issu-e-s du secteur technique. Une entreprise de fabrication de pièces de rechange pionnière dans le domaine de la technique du froid m'a soutenue. Nous avons inauguré la catégorie Technique du froid et climatisation aux EmiratesSkills 2018.

De 2018 à 2022, 25 étudiant-e-s ont pu mettre en pratique ce qu'ils/elles avaient appris. En outre, l'ACTVET m'a invitée à participer aux WorldSkills en tant qu'experte. J'ai constaté que les installations que nous avons construites comme projets pilotes lors de ces concours étaient très utiles aux étudiant-e-s de nos écoles et universités afin d'appréhender le cycle du froid. C'est la raison pour laquelle j'ai fondé ma propre entreprise en 2021, laquelle propose des prestations dans le domaine de la formation professionnelle – et ce, sur la base de nos installations développées par des ingénieur-e-s. Ces installations sont construites par des étudiant-e-s

que je supervise. Ce que j'ai atteint n'aurait pas été possible sans le soutien et la reconnaissance dont j'ai bénéficié grâce à ma participation aux WorldSkills 2017. Cette expérience a changé ma vie.

▪ Erik Swars, responsable Relations internationales, HEFP